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SESIÓN 3 
 

LOS DEMOSTRATIVOS Y COMPARACIONES CON ADJETIVOS (DEMOSTRATIVES AND 
PREFERENCES; COMPARISON WITH ADJECTIVES) 

 
I. CONTENIDOS: 

1. El uso de las expresiones interrogativas HOW MUCH y WHICH. 
2. THIS, THAT, THESE, THOSE como adjetivos o pronombres. 
3. ONE y ONES como pronombre demostrativo. 
4. Vocabulario y expresiones relacionados con precios, compras, ropas y artículos 
personales, colores y materiales. 

 
II. OBJETIVOS: 
Al término de la Sesión, el alumno: 

• Empleará adecuadamente los adjetivos demostrativos y pronombres this, that, these, 
those, así como las expresiones interrogativas de cantidad How much y How many, 
ampliando el vocabulario con el manejo de expresiones sobre precios, compras y 
ventas, hábitos sobre gasto de dinero, hablando sobre preferencias  y comparaciones. 

• Comprenderá el significado y el uso de los pronombres one y ones así como la 
formación de comparativos a partir de las formas simples de los adjetivos. 

 
III. PROBLEMATIZACION: 
Comenta las preguntas con tu Asesor y selecciona las ideas más significativas. 

• Explica la siguiente aseveración: Las palabras THIS y THAT son adjetivos, mientras 
que las palabras THESE y THOSE pueden ser utilizados como adjetivos o también 
como pronombres. 

•  ¿Qué se puede hacer cuando no se desea repetir un sustantivo: sustituirlo por un 
adjetivo o por un verbo por un pronombre? 

 
IV. TEXTO INFORMATIVO-FORMATIVO: 
1.1. Questions for quantyties, How much? and How many?  (Preguntas para cantidades 
cuánto y cuántos). Estas son palabras para preguntar sobre cantidades contables e incontables, 
la cuales tienen relación con los sustantivos contables, es decir, que se pueden contar –one chair, 
two cars- y los que no se pueden contar requieren de un modificador para manifestar cantidad –a 
cup of wine-. Los sutantivos incontables en español tienen que ver con elementos como azúcar o 
dinero, ya que no se puede decir tres azúcares o dos dineros. En inglés los incontables no se 
pueden usar con los artículo a / an. Es incorrecto decir a money. Tampoco pueden pluralizarse 3 
electricities. Más bien usan el verbo en singular. The sugar is. Se caracterizan además por el hecho 
de que los incontables llevan cuantificadores como much and little y los contables usan many and 
few. La forma gramatical para preguntas para cantidades es:  

How + much / many + incontable / contable nouns? 
 
How much for uncountable nouns? – Cuanto, para sustantivos “no contables” carecen de unidad. 
How many for countble nouns? – Cuanto para sustantivos “contables” medidas de peso, volumen, 
área y longitud. Examples –ejemplos-: 
How many cars do you have? 
¿Cuántos autos tienes? 

How much money do you have? 
¿Cuánto dinero tienes?

How many birds are there?  
¿Cuántas aves hay? 

How much noise is there? 
¿Cuánto ruido hay? 

Hoy many books are there? 
¿Cuántos libros hay? 

How much milk is there? 
¿Cuánta leche hay? 
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2.1. Demostrative adjectives, affirmative, negative and question forms (Adjetivos 
demostrativos formas afirmativas, negativas e interrogativas). Regularmente los adjetivos 
demostrativos los encontramos en singular y plurar: this pen - these pens; that note book – those 
note books. Este tipo de adjetivos tienen concordancia con lo poseído: this pencil – these pencils. 
Se puede emplear la expresión that … over there cuando se pretende acentuar la idea 
manifestada. Ejemplo: That house over there is mine – Aquella casa es mia. Los adjetivos 
demostrativos son: 
 
 Singular This  este  This man este hombre 
   That  aquel  That girl aquella niña 
 Plural   These  estos  These boys estos muchachos 
   Those  aquellos Those students aquellos estudiantes 

 
This is used for singular nouns that you have close. Este (a) es usado para sustantivos en singular, 
que se encuentran cerca. Cada uno de estos adjetivos demostrativos puede tener la siguiente 
forma gramatical.  
Affirmative form - Forma afirmativa.  
 
 
 
 
Negative form - Forma negativa.   
 
 

 
Question form - Forma interrogativa.          
 
 
 
 
 
 
That is used for singular nouns that you have far. Aquel, aquella es usado para sustantivos en 
singular, que se encuentran lejos.  
 
Affirmative form - Forma affirmative.  
 
 
 
 
 
 
Negative form - Forma negativa. 
 
 
 
  
 

This + is + a gray shirt 
Esta  es  una camisa gris 
This + is + a red coat 
Este  es  un abrigo rojo 

This + Is + not a gray short 
Esta  no  es una camisa gris
This + Is + not a red coat 
Este  no  es un abrigo rojo 

Is + this + a gray short? 
¿Es  esta  una camisa gris? 
Is + this + a red coat 
¿Es  este  un abrigo rojo? 

That + is + a red cap 
Aquella  es  una gorra roja 
That + is + a bule belt 
Aquel  es  un cinturón azul 

That + Is + not a red cap 
Aquella  no  es una gorra roja 
That + Is + not a blue belt 
Aquel  no  es 

es 
un cinturón azul 
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Question form - Forma interrogativa. 
 
 
 
 
These is used for plural nouns that you have close. Estos(as) es usado para sustantivos en plural, 
que se encuentran cerca.  
Affirmative form - Forma afirmativa. 

 
 
 
 
 
Negative form – Forma negativa. 

 
 
 
 
 
 

Question form – Forma interrogativa. 
 
 
 
 
 
Those is used for plural nouns that you have far. Aquellos(as) es usado para sustantivos en plural
que se encuentran lejos. 
 
Affirmative form - Forma afirmativa. 
 
 
 
 
Negative form – Forma negativa. 
 
 
 
 
 
Question form - Forma interrogativa. 
 
 
 
 
 
Los adjetivos demostrativos como pronombres se expresan en cuatro formas: this, that, these, 
those. Ejemplos: Look at this, mira esto; Look at that, mira eso; Look at this one, mira éste, ésta; 
Look at that one, mira ése, ésa; Look at these, mira éstos, éstas; Look at those, mira esos, esas.  

Is + that + a red cap? 
¿Es  Aquella  una gorra roja? 

Is + that + a blue belt? 
¿Es  Aquel  un cinturón azul? 

These + are + green pants 
Estos  son  pantalones verdes
These + are + leather purses. 
Estas  son  Bolsas de piel 

These + are + not green pants 
Estos  no  son pantalones verdes 
These + are + not leather purses 
Estas  no  son bolsas de piel 

Are + these + green pants? 
¿Son  Estos  pantalones verdes? 
Are + these + leather purses? 

¿Son  Estas  bolsas de piel?

Those + are + cotton sweaters 
Aquellos  son  suéteres de algodón
Those + are + vynil wallets 
Aquellas  son  carteras de plástico 

Those + are + not cotton sweaters 
Aquellos  no  son suéteres de algodón
These + are + not vynil wallets 
Estas  no  son carteras de plástico 

Are + those + cotton sweaters? 
¿Son  Aquellos  suéteres de algodón? 
Are + those + vynil wallets? 
¿Son  Estas  carteras de plástico? 
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3.1. ONE y ONES como pronombre demostrativo 
 
One y ones son pronombres porque van en lugar del nombre ya sea en singular y plural, este 

sustantivo tiene que haber sido mencionado antes, para saber a qué se 
refiere. Como tales no tienen algún significado al español, siempre y cuando 
se usen como pronombres. 

Examples: 
These ones are mine. Éstos son mios. Estoy señalando dos cuadernos que 

tengo sobre el escritorio. 
 

Those ones are yours. Ésos son tuyos. Estoy señalando otros dos 
cuadernos que son del que habla conmigo. 

En este caso usamos ones porque nos estamos refiriendo a libros en plural. 
 
Cuando lo utilizamos en pregunta usamos Which one? No solamente wihch, 

pues hemos identificado anteriormente el objeto al que nos referimos, si no fuera así se tendría que 
mencionar el objeto. Which book? Which car? Which house do you mean? - ¿Cuál libro? ¿Cuál 
carro? ¿A qué casa te refieres? Si ya sabemos de que objeto se habla, decimos: Which one? 
Which dress do you prefer? The blue one (the blue dress) - ¿Cuál vestido prefieres tú? El azul (el 
vestido azul). There were many books but she took the oldest one (the oldest book) - Ahí había 
muchos libros pero ella tomó el más viejo (el libro más viejo) - Are those chocolate cookies? Which 
ones? - ¿Esas son galletas de chocolate? ¿Cuáles? 
 
El pronombre demostrativo this, nunca va solo, sino que va junto con el objeto, una oración que 
muestra al objeto o de one. Esto mismo pasa con los demás pronombres demostrativos como that, 
these ando tose.  

This / that one or these / those ones 
 
4.1. Clothing, colors, materials and expressions for shopping 
 
Woman’s clothing items 
Blouse   Skirt,              Boots       Dress        Blazer 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
Man’s clothing items 
     Shirt          Tie         Suit  Jacket    Vest 
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Existen prendas de vestir que son usadas tanto por hombres como por mujeres: 
Tuxedo  Belt Sweater Coat Raincoat T-shirt 
Underwear Slippers Tennis shoes Socks Overall pants Pants 
Pajamas Hat Gloves Shoes Jumper Jeans 
Necklace, 
earrings.  

Eyeglasses Watch – wrist 
watch 

Hanbag, 
Ring. 

Wallet Purse, 
piercing ring. 

 
En relación con esto podemos incluir más información: Size: small, médium, large, extra large. 
Type: formal, casual, fashionable, dressy, sport. 
 
List of colors 

In English In Spanish In English In Spanish 
Red Rojo Black Negro 

Orange Naranja Silver Plata 
Yellow Amarilla Pink Rosa 
Green Verde Gray Gris 
Blue Azul White Blanco 

Purple Morado Gold Oro 
Violet Violeta Brown Cafe 

 
Materials: En joyería tenemos por ejemplo los siguientes tipos de metales: 
Gold     Gold carat  Gold colors Titanium Platinum   Satinless Steel 

 
 
 

 
En la fabricación de telas se usan los siguientes materiales:  
    Cotton                        Wool                               Silk                         Leather 

 
 
 
 
 

 
 
Synthetic materials:         Nylon                    Polyester 
 
 
 
 
 
 
This is an usual conversation between a customer and sales person - Esta es una conversación 
tipica entre un cliente y un vendedor) 
 

Sales person: Can I help you? (¿Puedo ayudarlo?) 
Customer: Yes, I’m looking for a leather jacket (Si, yo estoy buscando una chamarra de 
piel) 
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Sales person: I have a brown leather jacket. It’s from Italy (Tengo una chamarra café de 
piel. Es de Italia).  
Customer: Oh, it’s beautiful! How much is it? (! Oh! es Hermosa. ¿Cuánto cuesta?) 
Sales person: It’s $300 dollars (Está en 300 dolares) 
Customer: $300 dollars? That’s very expensive! ($¿¡300 Dólares?!Eso es muy caro! 
Sales person: Okay, for you, $250 dollars. (Está bien, para ti, $250 dólares) 
Customer: $200 dollars.  
Sales person: $225 dollars.  
Customer: Okay, I’ll take it! (Está bien, la compro).  

 
 

Coins Monedas Bills Billetes 
Penny(one cent) Un centavo Dollar Un dólar 
Nickel (five cents) Cinco centavos Five dollars Cinco dólares 
Dime (ten cents) Diez centavos Ten dollars Diez dólares 
Quarter (twenty-five 
cents) 

Veinticinco centavos Twenty dollars Veinte dólares 

Half-dollar (fifty cents) Cincuenta centavos  Fifty dollars Cincuenta dólares 
  One hundred dollars Cien dólares 

 
 




